

ABONNEMENT
Par année... \$3.00
Pour six mois... 1.50
Pour quatre mois... 1.00
Édition Hebdomadaire... \$1.00
Administration et Rédaction, 524, Rue Sussex.

LE CANADA
"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES
Première insertion, par ligne... \$0.20
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.08
Une fois la semaine... 0.05
Avis de Mariage, Mariage ou Décès... 0.05
La Société de Publication, PROSPÉRITÉ.

LE CANADA

Ottawa, 1er Dec 1886

AUX ABONNÉS RETARDÉS

Nos abonnés sont instamment priés de nous faire tenir le prix de leur abonnement sans plus de délai. Nous avons déjà demandé plusieurs fois ce qui nous était dû et très peu ont répondu à notre appel. Nous espérons que cette fois on s'empressera de s'acquitter avec nous.

L'ADMINISTRATION

PERTH

Les anciens citoyens de Bytown nous parlent du village de Perth comme ayant acquis de l'importance avant la construction du canal Rideau. C'est là qu'était placé en effet le siège de la justice pour toute la région environnante, les Rideaux (plus tard Bytown) compris. La colonisation de Perth remonte à l'année 1815, ce qui veut dire huit ans au moins avant celle de la place des Rideaux—et elle était dès le début régulièrement organisée.

Citons un passage du livre de M. Rameau: 'La France aux Colonies: "La paix suivit en Amérique celle qui fut conclue dans toute l'Europe après la chute de Napoléon (1815). L'Angleterre, désireuse d'asseoir plus solidement sa domination dans l'Amérique du nord et d'y préparer un contre poids sérieux à la puissance à menaçante des Etats-Unis, reprit aussitôt ses projets d'immigration. Quelques riches Anglais, avec ce patriotisme intelligent qui distingue leur nation, consacrent leurs ressources et leurs efforts à seconder cette œuvre, et tout contribua bientôt à donner une vive impulsion à l'émigration anglaise vers le Canada. Beaucoup de distributions de terres furent faites aux officiers et aux soldats que la paix avait rendus libres; plusieurs seigneurs écossais démembrèrent leurs clans, devenus très nombreux, et vinrent eux-mêmes à la tête de leurs vaisseaux présider à leur installation dans cette nouvelle patrie; on commença dès lors à voir naître ce mouvement considérable d'émigration qui chaque année vient grossir les habitants du Haut-Canada; même dans le Bas Canada, beaucoup de colons vinrent se joindre aux Anglais et aux Américains déjà établis en ce pays; et c'est à cette époque que se rapporte l'origine ou le développement de presque tous les groupes agricoles anglais, dispersés çà et là dans quelques comtés du Bas-Canada.

Les premiers colons de Perth furent des Écossais sortis de régiments qui avaient combattu contre la France, en Espagne et en Belgique, durant les années 1809-1815. Perth est le nom de l'une des villes les plus célèbres de l'Écosse. L'arpenteur-général, Joseph Bouchette, qui parcourut toute cette contrée en 1830, en parle dans les termes suivants: "Le village prospère de Perth est situé dans le township de Drummond, sur une branche du Rideau, et occupe une position centrale, entre la Grande-Rivière et le Saint-Laurent; il communique par d'assez bonnes routes, avec Kingston au sud, et Bytown vers le nord, atteignant ainsi les deux extrémités du canal Rideau. Le premier établissement sous l'égide de l'autorité y fut commencé en 1815, par des émigrants des îles Britanniques, principalement venus d'Écosse; plusieurs d'entre eux, sont maintenant à la

tête d'excellentes fermes, possèdent de confortables habitations et recueillent le fruit de leur persévérance et de leur industrie. La population du village ne dépasse probablement pas trois cent trente ou quarante âmes, mais sa situation, relativement au pays avoisinant, et du voisinage du canal, en faisant l'entrepôt naturel des établissements situés le long du fleuve, ainsi que ceux de l'Ottawa, promet de contribuer à son rapide agrandissement et à sa prospérité, indépendamment des avantages qu'il retire de sa position au milieu d'une fertile et luxuriante contrée.

"Les colonies de militaires, fixées à Lanark et à Richmond, ont aussi éprouvé les bienfaits du patronage du gouvernement; comme elles occupent un excellent sol, dans des localités propices, elles sont très prospères et progressent rapidement dans la voie des améliorations agricoles, ainsi que dans le chiffre de leur population."

Ce que Bouchette nous dit des routes qui, de son temps, conduisaient de Perth à Bytown, est confirmé par les anciens résidents, mais ceux-ci ajoutent qu'elles étaient affreuses. Pour parcourir ces quinze ou seize lieues, il était plus facile de se tirer d'affaire à pied ou à cheval qu'en voiture. Quelques personnes de Bytown faisaient régulièrement l'office de courriers entre ces deux points. C'était tout un voyage. Il y avait à craindre les assauts des gens qui n'appartiennent pas à votre nationalité ou à votre religion; il fallait aussi se défendre contre la dent des loups, très nombreux dans tout le territoire. Les plaideurs qui allaient à Perth, gagnaient ou perdaient doublement leurs procès, à cause des misères de la route.

BENJAMIN SULTE.

NOTES POLITIQUES

TERREBONNE

On annonce un adversaire à l'honorable M. Chapleau, un jeune homme de vingt cinq ans, du nom de Crépeau, fils adoptif de M. Lismoges, ce dernier frère du candidat qui a été battu par M. Nantel.

Le futur adversaire du Secrétaire d'Etat est, dit-on, un jeune cultivateur qui jouit d'une petite fortune. Un bon conseil pourrait lui être donné par ses amis et les gens d'expérience; ils devraient l'engager à se ménager lui et son argent, pour une meilleure circonstance.

L'ISLET

La pétition pour la contestation de l'élection de l'Islet a été servie samedi à M. Deschênes.

Les avocats sont MM. Bossé et Lavary.

KAMOURASKA

L'élection de Kamouraska est contestée. M. Isidore Belleau est descendu samedi à Fraserville, pour faire l'entrée de la pétition et le dépôt de \$1000. Les pétitionnaires sont MM. Xavier Pelletier et Pierre Lévêque, cultivateurs de Ste Anne de Lapocatière.

Les procureurs sont MM. Belleau et P. V. Taché.

ST MAURICE

Deux contestations ont été produites dans l'élection de M. L. Duplessis, député de St Maurice; l'une par le cousin du député, M. Maurice Gagnon, et l'autre par M. Martineau.

LÉVIS

La pétition pour invalider l'élection de Lévis a été produite hier après-midi et le dépôt de \$1,000 tel que requis par la loi a été fait en même temps.

La pétition demande la déqualification de M. Lemieux.

TELEGRAPHIE

Nouvelles de Québec

Québec, 29—Le vapeur du gouvernement le "Napoléon III" est arrivé ici aujourd'hui, rapportant toutes les bouées de la Traverse. Le vapeur a été mis en hivernement. Une grande quantité de neige est tombée vendredi dernier, et les chemins d'hiver sont maintenant excellents.

—Il est maintenant question, dit-on, de la construction de grandes scieries à vapeur près de l'église Saint Raymond. MM. Panet et Allan en seraient les propriétaires et la compagnie du chemin de fer du lac Saint Jean favoriserait l'entreprise. Une vingtaine de gardiens de la paix ont maintenu l'ordre, hier soir, à la salé des conférences de l'Armée du Salut. Les jeunes gens qui avaient quelque peu troublé la paix et le recueillement de l'auditoire, le dimanche précédent, ont répété leurs interruptions et ont ensuite quitté la salle en chantant.

Grave accident

Montréal, 29—Un accident des plus pénibles est arrivé ces jours-ci à St Janvier. M. Samuel Belisle travaillait dans le bois en compagnie de quatre ou cinq hommes, lorsqu'un arbre en s'abattant rencontra dans sa chute les branches d'un autre arbre. L'une d'elles se détacha du tronc et tomba sur la tête du pauvre Belisle qui n'avait pas eu le temps de s'enfuir, malgré le cri d'alarme jeté par ses compagnons. Il perdit connaissance instantanément et on le transporta à la maison; le Dr de Martigny, de St Jérôme, fut appelé en toute hâte, mais aux dernières nouvelles le blessé n'avait pas encore recouvré ses sens et on craignait beaucoup qu'il ne succombât.

Le Carnaval

Montréal, 29—Le comité exécutif de Montréal prochain chargé de l'organisation du prochain carnaval s'est réuni, hier soir, au Windsor. Il y a eu fusion des comités des parties Ouest et Est de Montréal.

M. L. A. Sénécal a été nommé vice président.

M. J. M. Fortier, représentant le comité exécutif de Montréal Est, parla des avantages de se joindre pour fêter le carnaval.

On se propose d'élever un palais de glace sur le carré Dominion, une glissoire sur la place Jacques Cartier, un rond à patiner sur le Champ de Mars, etc.

Il y aura dans le palais de glace une exposition de grains, céréales, etc., surtout des produits du Nord-Ouest.

La somme de \$2,000 a été votée, hier, par différents citoyens.

Un drame dans une ménagerie Bruxelles, 29—Une scène émouvante s'est produite dans une ménagerie à Verviers. Mme Soulet, une domptesse de lions, est entrée dans la cage du lion Brutus en compagnie d'un nommé Grenier pendant l'absence du gardien.

A peine étaient-ils entrés que le lion s'est élançé sur Grenier, Mme Soulet s'est précipité à son secours, mais le lion a tourné sa fureur contre elle et lui a fait au visage une terrible blessure.

Un des gardiens accourus dans l'intervalle a saisi courageusement l'animal et a déchargé la domptesse. Une lutte affreuse s'est engagée entre le lion et le gardien jusqu'à l'arrivée d'un autre individu, qui est parvenu à repousser la fureur avec une fourche en fer. Les trois personnes attaquées sont grièvement blessées.

Morne gigantesque Un vieux pêcheur de 80 ans, James Rogers, domicilié à Durrell's Arm, a pris dernièrement une morue pesant un quintal (112 livres). C'est la plus grosse morue qui ait jamais été prise sur les bancs de Terre-Neuve.

Accident

Laurentides, 29 nov.—Un pénible accident est arrivé à Laurentides, comté de l'Assomption. M. Joseph Gauthier s'est tué en passant en voiture d'été dans un mauvais chemin; on l'a trouvé étendu sur le dos, une jambe sous sa voiture et la figure contusionnée.

Indisposé

Québec 30 nov.—Nous apprenons avec chagrin que l'honorable Sénateur Robitaille a été sérieusement indisposé pendant quelques jours.

Médical

M. Damase Larue, étudiant en médecine, a été nommé interne de

l'hôpital de Marine, en remplacement de feu M. Egide Gingras.

Coup de feu

Bathurst 28—Une triste affaire a eu lieu au village de Bathurst samedi soir. George Boudreau, de Poquemouche, s'étant procuré une chambre dans la maison de pension de M. S. P. Melanson, entra dans un autre appartement occupé par deux pensionnaires M. Melanson lui commanda d'aller à déguerpir, la chamaille s'éleva, et tous deux sortirent dehors, alors que Boudreau, armé d'un revolver, fit feu sur son adversaire, qu'il atteignit à la jambe. La balle traversa la partie charnue de part en part. Boudreau a été arrêté et condamné par le magistrat Thompson à subir son procès au prochain terme de la Cour Suprême, en mars prochain.

DEPECHE SPECIALE

Un jeune homme tombe du haut du pont de St Henri de Mascouche

Un accident fatal est arrivé à St Henri de Mascouche, hier soir, qui a causé la consternation dans le village.

Un jeune homme, âgé de 23 ans, du nom de Joseph Trudeau, dont la famille demeure au Pont-Viau était occupé à faire l'inspection du pont actuellement en construction à St Henri de Mascouche.

A un certain moment son pied glissa et il tomba d'une hauteur de 60 pieds. Dans sa chute il se fit des blessures tellement graves qu'il est mort ce matin, à Pont-Viau, où on l'avait transporté.

UNE GRANDE DOULEUR

A monsieur Napoléon Champagne

J'étais loin de croire que mes quelques lignes publiées vendredi dernier feraient perdre l'équilibre à votre impassibilité et soulèveraient une tempête dans un verre d'eau... ou d'autre chose, et cela depuis quatre jours.

N'allez pas vous imaginer que les grossières platitudes signées par vous avec bonté, aient lieu de m'effrayer, loin de là, ça m'encourage, j'en suis vraiment honoré.

Vos leçons de respect sont à faire mourir de rire; j'en fais fi. Et permettez moi de vous dire, cette fois pour toutes, que j'écrirai ce qu'il me plaira, avec la permission de M. le rédacteur, bien entendu, prenant, de préférence à vous, pour juge et guide, ma conscience qui vaut la vôtre et celle des breuteurs et des félons qui vous inspirent.

Vous bien respectueux, Jcs. L. U. DUPRAT.

Que peut faire le vrai mérite?

Les mérites sans précédents du Sirop Allemand de Boschee durant ces dernières années ont étonné le monde entier. C'est sans nul doute le plus sûr et le meilleur remède encore découvert pour guérir radicalement la toux, les Rhumes, et les affections des poumons les plus sérieuses. Il agit d'après un principe tout différent des autres préparations prescrites par les médecins et n'entraîne pas le Rhume seulement tout en laissant la maladie dans le système; au contraire, ce remède enlève la cause du mal, guérit les parties affectées et laisse le corps entier dans une condition de santé parfaite.

Une bouteille gardée dans la maison pour usage lorsque vient la maladie exempte beaucoup de frais de médecins et préservera d'une longue maladie. Un essai convaincra de ces faits. Il est vendu par tous les droguistes et marchands généraux du monde entier. Prix, 75 centimes la grande bouteille. Ottawa 25 Oct. 1885—Jan.

\$100 achèteront un set de salon en crin, un set de chambre à coucher en noyer noir, un side board en noyer noir, une table d'extension, six chaises en cannes, une table de cuisine, un berceau et un poêle à cuisine complet. Tous ces articles pourront être achetés à la maison économique, No 353, rue Wellington. C. Levesque

AU PETIT NEGRE

520 rue Sussex, pour des chaussures de tout sortes et de tout prix. Exemple: chaussures élastiques pour hommes, d'une piastre et vingt-cinq cents en montant. Rappelez-vous que c'est à l'enseigne du petit nègre, porte voisine du Canada

La Consommation guerrie

Un vieux médecin retiré, ayant reçu d'un missionnaire des Indes Orientales la formule d'un remède simple et végétal pour la guérison rapide et permanente de la Consommation, la Bronchite, le Catarrhe, l'Asthme et toutes les affections des poumons et de la gorge, et qui guérit radicalement la débilité nerveuse et toutes les maladies nerveuses; après avoir éprouvé ses remarquables effets curatifs dans des milliers de cas, trouve que c'est son devoir de le faire connaître aux malades. Poussé par le désir de soulager les souffrances de l'humanité, j'enverrai gratis à ceux qui le désirent, cette recette en allemand, français ou anglais, avec instruction pour la préparer et l'employer. Expédié par la poste si on adresse avec un timbre nommant ce journal, W.A. Noyes, 119 Powers Block, Rochester, N. Y.—1 déc. 1886—la

Livres de lecture pleins pour le mois

Le Mois des Ames du Purgatoire; Exercices pieux en faveur des Ames du Purgatoire; Le Purgatoire, par le Père Munford; Matinées Prières, par la comtesse de Flavigny; Manuel de la Bonne Mort; Le Purgatoire, par Ste Catherine de Gènes; Manuel de l'Heure Sainte; Un Aide dans la Douleur; Le Crucifix, le plus beau des livres; Horloge de la Passion; l'Âme sur le Calvaire; Livres de Méditations—En vente chez P. C. Guillaume, rue Sussex.

MARCHE D'OTTAWA

Table with market prices for various goods including Farines, Grains, Légumes, Viandes, and Divers. Columns list item names and prices per unit.

IL TIENT LA TETE

Le fameux Bruleur 'Argand

Pouvoir d'éclairage sans précédent. Lumière égale à aucune lampe électrique. Fint en cuivre poli ou en bronze. Prend la cheminée ordinaire. Absolument sûr, s'adapte à toutes les lampes. Très avantageux surtout pour les magasins, les églises et les grandes salles. Fait très élégamment et de façon à ce que la mèche puisse être remontée, coupée et éteinte avec grande facilité. En conséquence de la combustion parfaite qu'il produit, toute odeur d'huile, si commune avec les autres bruleurs, est évitée. S'n vaste appareil de distribution de l'air évacue la lampe d'être surchauffée, et toute huile épaisse ou légère peut-être indifféremment employée. Seul agent pour Ottawa et le district.

EDWIN PLANT

Marchand de Vaisselle, Lampes, etc., 114 rue Rideau Ottawa, 4 nov. 1885.

AVIS AU PUBLIC

Si vous voulez acheter ou faire vendre un lot de terrain, une maison ou autres dépendances, adressez-vous à A. B. MacDonald Encanteur et agent pour propriétés foncières, No. 111 rue Rideau. (Bloc Birkett) N. B.—Ventes tous les matins, après-midi et soirs.

B. G.

MESDAMES, Nous venons de recevoir un LOT JOB de 132

MANTEAUX D'ASTRACAN

pour dames. Rappelez-vous que ce n'est pas un lot job en qualité; mais job en prix. Nous prétendons que ce soit les manteaux à meilleur marché qui aient jamais été offerts à Ottawa. Toute dame ayant besoin d'un manteau fera bien de se hâter de venir acheter, car ces prix ne se répéteront pas.

Conditions comptant. Strictement un seul prix.

BRYSON GRAHAM et Cie.

150, 152, 154, rue Sparks.

& Cie.

AGREABLE POUR LES DAMES!

Articles de Modes donnés pour rien durant les fêtes de NOEL et du JOUR DE L'AN!

Mlle A. McDonald Magasin Parisien de Modes 521 RUE SUSSEX, Quatrième porte de la rue York

MEETING

Notice is hereby given that a general meeting of the subscribers to the capital stock of "The Lake Temiscamingue Colonization Railway Company" will take place on the 29th day of November instant, at the Archbishopal Palace of Ottawa, in the City of Ottawa, at the hour of 8 o'clock p.m. for the purpose of electing five directors.

By order of the Board of Provisional Directors, LASSALLE GRAVELLE, Sec.-Treasurer. Ottawa, 11th Nov. 1886.

AVIS AUX ENTREPRENEURS

DES SOUMISSIONS seront demandées dans quelques jours pour la construction d'une section du chemin de fer du Cap Breton s'étendant depuis le Grand Détroit jusqu'à Sydney, une distance de près de 45 milles. Ces avis préliminaires ont donné afin que les entrepreneurs qui désirent soumissionner pour ces travaux aient le temps d'examiner les lieux avant l'hiver. Par ordre, A. P. BRADLEY, Secrétaire. Département des Chemins de Fer et Canaux, Ottawa, 27 février 1886. Toutes les personnes nerveuses ne devraient pas manquer d'Eau St-Léon, le meilleur remède. BUNN, seul agent.